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5月 23日(金)の予定 

移動例会→5/27 4RC合同例会 

5月 30日(金)の予定 

休会（クラブ定款） 

ＭＡＴＳＵＭＯＴＯ ＥＡＳＴ 

ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ 

委員長/土屋久 副委員長/舘島豪 

委員/百瀬敏男 小林正樹 

太田隆治 眞峯透 

 

２０２４－２０２５年度会報 

会長／飯嶌司 幹事／小林あや 

 
事務所／松本市深志 1-1-21 中田歯科ビル 5F 

TEL:0263-36-7737 FAX:0263-36-6009 

例会場/ホテルブエナビスタ 例会日/金曜日 12:30

～ 

通常例会        ホテル・ブエナビスタ 

司 会         百瀬敏男会場監督委員 

点鐘 12:30            飯嶌司会長 

国歌「君が代」「奉仕の理想」 斉唱 

【本日のゲスト】米山奨

学生：鄭 佳妮(テイ・カニ)様 

 

 

 

 

今月の祝・表彰 

☆会員誕生：小林あや君  ☆配偶者誕生：望月一

将君、土屋久君、小林あや君、吉池裕一君   

☆結婚記念：越場達祐君、百瀬正容君、太田隆治君、

髙波雄一郎君、三澤敏宏君 

☆皆出席：佐々木清夫君（34 年）眞峯透君（17 年） 

会長挨拶   飯嶌会長 

私は建築設計の仕事をして

いますが、現在の日本はどん

どん欧米化が進み、独自の空

間構成が見えにくくなっていま

す。そこで今日は、「日本の空

間にある 非中心・離散・曖昧 と

いう考え方」についてお話ししたいと思います。 

欧米の建築や都市空間は、明確な中心を持つのが基本

です。一方、日本の空間は、その場の関係性から空間が

生まれます。最近では、こうした空間の在り方を「レイヤー

構造」と表現することもあります。西洋の空間構成と日本の

空間構成、それぞれの成り立ちは、自然環境や宗教観、

文化的背景の中で育まれてきたものです。どちらにもそれ

ぞれの意味と美しさがあります。 

例えば、現代では少なくなりましたが、「縁側」という空間

があります。屋内でも屋外でもない、曖昧な場所は、あると

きはくつろぎの場に、またあるときは隣人との交流の場にな

ります。障子や襖も、開け閉めによって、部屋のつながりや

広がりが変化します。空間の「中心」も移っていきます。固

定された中心ではなく、流動的に変化する中心です。日本

庭園も歩くたび視点が変わるたびに風景が移り変わります。 

この考え方を用いて設計された建物が大阪・関西万博

の「大屋根リング」だそうです。この設計を手がけた建築家・

藤本壮介氏は、「非中心・離散」という考え方を明確に打ち

出し「多様性をリスペクトし、称賛する建築」と語っています。   

また、大屋根リングは貫を使っています。貫とは、日本の

伝統的な木造建築に使われる構造部材で、柱と柱の間に

水平に通される木の棒です。水平・垂直の貫によって構造

を支えており、これは「日本建築に斜めはない」という思想

に基づいています。斜めの線は視線や空間の秩序を乱す

とされ、日本の建築では極力避けられてきました。大屋根リ

ングでは、伝統的な貫の構造美を活かしつつ、伝統的な

貫だけでは地震時に耐えられないということで、現代の接

合技術と融合させることで、巨大な木造構造物としての強さ

と美しさを両立しています。万博に行かれた際には、こんな

ことを思い出しながら大屋根リングを歩いてみてください。

きっと、他の人とは違う景色が目に映るかもしれません。 

幹事報告            小林あや幹事 

１．５月のロータリーレートは１ドル１４２円です。 

２．次年度計画書作成にあたり、名簿欄の名前・住

所等の確認をお願いしています。変更、訂正のあ

る方は用紙に記入し至急事務局にお送り下さい。 

３．次週５/１６の例会は、生蓮寺での移動例会です。 

４．例会変更は、引き続き現在どのクラブでもビジ

ター受付は実施されていません。ご了承下さい。 

出席委員会報告           三澤委員 

本 日 5月 9日 欠席 6名 出席率約 80.65％ 
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ニコニコＢＯＸ報告          北澤委員 

・会長幹事会報告をさせて頂きます。村山君 

・創立記念例会に記念品を頂きました。百瀬敏男君 

・鄭佳妮さんよろしくお願いします。飯嶌君 

・鄭佳妮さんをよろしくお願いします。福田君 

・雑誌評論させて頂きます。髙波君 

〔会員誕生〕小林あや君  〔皆出席〕眞峯君 

〔配偶者誕生〕土屋君、小林あや君、吉池君   

〔結婚記念〕井上君、百瀬正容君、髙波君、越場君、三

澤君、太田君    〔何となく〕籾山君  

〔写真掲載〕高木君、舘島君、永田君 

☆☆☆ 本日のプログラム ☆☆☆ 

司会            越場プログラム委員 

【米山奨学生挨拶】

鄭 佳妮さん 

福田雅春カウンセラー  

2003年 4月 21日生 

国 籍 中国湖北省 

信州大学 経法学部 

応用経済学科４年 

【雑誌評論】髙波雄一郎委員 

横組５ページのＲＩ会長メッセ

ージ、指定記事です。ＲＹＬＡに

参加した若きリーダー、ヴィトー

ル・ホベンティノさんからの寄稿

となっています。「床に広げた大

きなシートの上に立ったまま、誰も下りずにシートを半分

に折る方法」という課題を、チームワークと機動性、絶え

間ないコミュニケーションを通じて解決する、という経験

により「社会においても課題が生じたときに誰も置き去り

にせずに全員が参加できる方法を見つけることが大切」

であるという真髄を捉えたこと、ロータリーが行う多様な

青少年奉仕活動は高いリーダーシップを持った人材の

育成のみならず、若きリーダーをロータリーの受益者か

ら貢献者へ導いていく、ロータリーの中核的活動である、

と述べられています。青少年奉仕月間特集は７ページよ

り「未来への扉を開く」と題した、東京八王子ＲＣクラブが

実施したプログラミングコンテストを生み出し、改善、発

展させていく様をご紹介されています。 

縦組み４ページからのスピーチ記事は第２６９０地区

第８第９地区合同ＩＭ特別講演の書き起こしです。今や

企業経営と切り離すことが出来なくなっている組織的メ

ンタルヘルスケアについて、川上憲人・東京大学名誉

教授の講演内容を記載しています。続いて９ページから

は虫食い算、数独などのパズル本出版社、ニコリ社長で

東京山の手ロータリークラブ所属の安福良直さんを紹介

する記事、パズルが特段好きではない私でも読み応え

抜群でしたので、パズルｄｅロータリー常連の小林正樹

会員には気になる記事ではないでしょうか。そして縦組

み１９ページの卓話の泉では、水戸ＲＣ会員の高尾哲

也・水戸メンタルクリニック理事長による睡眠に関する卓

話記事が掲載されています。組織的メンタルヘルスケア

にも通じる記事として併せてお読みください。最後に、柳

壇コーナーに当クラブ福田会員の川柳が掲載されてい

ますのでご覧ください。福田会員おめでとうございます。 

【中信第一グループ現次期会長幹事会報告】 

飯嶌司会長 多くのクラブが会員の減少という共通の

課題を抱えており、これはクラブの活動力低下、財政基

盤の弱体化、そしてロータリーの理念を地域社会に広め

る力の低下に繋がる深刻な問題として認識されています。

各クラブは地域に根差した活動を積極的に展開する一

方で、会員減少、会員の高齢化という課題にどのように

対応していくかが、今後の持続的な活動のために重要

な焦点となるでしょう。 

村山智計会長エレクト 

次年度当クラブでは、留学生

による日本語スピーチコンテスト、

浅間温泉ホタルの里づくり整備

事業の他、防災事業を行います。

ゲスト講演を予定しています。他

クラブは以下の通りです。【松本 RC】・創立 70周年記念

例会・IM（インターシティーミーティング）開催・古着でワ

クチン（3 回目、一区切りに）【大町 RC】・サッカー大会

（恒例）・人数減少により次期ガバナー補佐未定、活動

計画困難【白馬 RC】・ロータリアンスキーの集い 世界大

会開催・参加・協力の呼びかけ【あづみ野 RC】・創立 40

周年記念例会・三角公園の整備（恒例）・バスケットボー

ル親睦会（南農高校インターアクトクラブ、米山留学生と） 

【松本城 RC】・「みんなの音楽祭」再開催準備中・実働 7

名のため他クラブ・団体との協力を模索 

また当クラブの. 長期委員会 次年度活動計画の補足

として、自クラブの現状把握を目的としたアンケート実施

予定です。Google フォームでの回答を案内（紙での回

答も可）実施は 7月以降です。3カ年計画の 2年目に入

ります。問題点の把握と対策の検討を行っていきます。 

2026年5月27日 の4クラブ合同夜間例会について、 

次年度は当クラブがホストです。過去の慣習を踏まえ、

各クラブに出し物を依頼予定で、今年度 5月 27日の例

会の最後に、次期ホストとして松本東 RC 全員でステー

ジ登壇し、清水会員を中心に替え歌を披露する予定で

す。ご協力をお願いします。 

【点鐘 13：30】          飯嶌会長 


